



# Afirma que oposición se ha recuperado

**JUAN CARLOS RODRÍGUEZ**

El antropólogo y precursor de la izquierda en México, Roger Bartra, dijo que tras la derrota de 2024, la oposición se ha recuperado.

Firmante del desplegado publicado la semana pasada por el Frente Amplio Democrático (FAD), Bartra advierte que en México hay una recuperación de las fuerzas críticas de la sociedad mexicana, luego de la desmoralización que provocó la derrota de Xóchitl Gálvez y la aceptación de su derrota sin denunciar que hubo una elección de Estado en los comicios presidenciales de 2024.

A unos días de que la presidenta Claudia Sheinbaum presente su iniciativa de reforma electoral, Bartra dijo en entrevista con **El Sol de México** que el único proyecto que le podría beneficiar al país es uno que permitiera avanzar en la transición democrática.

Al preguntarle si los recientes triunfos electorales que han tenido los partidos de derecha en América Latina son un augurio de que el predominio de Morena será de corto plazo, el intelectual opina lo contrario: "Morena es parte de esa oleada de movimientos de derecha. Una parte de la oposición ha creído

ingenuamente que tenemos un gobierno de izquierda".

El autor de libros como "La fractura mexicana: izquierda y derecha en la transición mexicana", sostiene que la reforma electoral del Ejecutivo implica una amenaza a la democracia y que el objetivo del FAD es "detener la deriva autoritaria".

—¿El FAD es una reedición de la Marea Rosa?

—Lo que ha hecho este manifiesto ya es saludable: logró que la presidenta mostrase su impaciencia, su enojo, criticando no las ideas del texto que firmamos, sino a las personas. Esa es una típica tradición que viene de López Obrador, que no se enfrenta a ideas, sino que piensa en enemigos. Y esos enemigos son personas. Y eso es lo que hizo la presidenta, mencionar personas como si fueran monstruos o bichos malignos.

—¿Necesaria una reforma electoral?

—De ninguna manera. No se necesitaba ninguna reforma. De hecho, lo que se necesitaba era redondear, avanzar en la transición democrática. Lo que pasa es que Morena, el presidente López Obrador y su sucesora, en realidad, son una reacción contra la transición democrática.



## META

**OPINA QUE** el Frente Amplio Democrático busca "detener la deriva autoritaria" y reactivar las fuerzas críticas de la sociedad

ARCHIVO /CUARTOSCURO.COM



**Roger Bartra** en un evento sobre literatura